

# ECONOMIA

## INTRODUCCION:

Venezuela es un país que cuenta con 912.050 km<sup>2</sup>. de superficie y 12 millones de habitantes, resulta interesante señalar la evolución histórica de su economía, por los factores que influyeron en su desarrollo, hasta alcanzar los niveles actuales, que la colocan entre los países Latinoamericanos de mayores perspectivas futuras, para formarnos una idea general de lo que es Venezuela, es importante destacar algunos aspectos, tales como población, división política territorial, desarrollo agrícola y ganadero, desarrollo manufacturero e industrial, etc.

## POBLACION:

Venezuela se ha dividido administrativamente en ocho grandes regiones, siguiendo la nueva política de hacer participar al país más activamente en las decisiones de la planificación económica, de los 12,3 millones de habitantes, aproximadamente un 25,2% se concentra en Caracas, capital de la República.

En lo que se refiere a las actividades económicas, la población activa presenta una característica muy especial en el conjunto Latinamericano,

como es el caso de que el 26,9% está dedicado a la agricultura, coeficiente más bajo del área mientras que con el 24,8% en servicio se obtiene uno de los porcentajes más elevados.

El sector manufacturero ocupa el 16% y con tasa menores figuran el comercio, transporte, comunicaciones, construcción y energía. Las minas e hidrocarburos no obstante su elevada participación en la producción, ocupa apenas el 1,3% de la población activa, dada su alta productividad y tecnología.

## AGRICULTURA Y GANADERIA:

Hasta aproximadamente 1914, la economía Venezolana fue fundamentalmente agrícola y ganadera, pero el auge petrolero que surge en 1917 aproximadamente, hacen disminuir paulatinamente la participación del sector agropecuario, hasta el extremo de que hoy apenas representa el 7,2% del producto interno bruto. Sin embargo, es necesario destacar que el empuje de la industrialización en los últimos 10 años ha determinado un ritmo de crecimiento del 4,8% logrando que el abastecimiento del mercado interno haya pasado del 84,4% en 1960 al 94% en 1971. Este notable desarrollo es la

resultante de una acción mancomunada de los sectores públicos y privados, así como a una intensiva política de incentivos a la industria de productos agrícolas y ganadero.

En lo que respecta a la ganadería, se estima que en un solo año la población bovina ha aumentado en 61 mil cabezas, la porcina en 36 mil, mientras que la producción de leche lo ha hecho en 36,2 millones de litros y la de granjas avícolas en 102 millones de huevos.

En esta área debemos analizar la activa participación del estado, prevista en cerca de 1.700 millones de dólares, tendientes a lograr el mayor auto abastecimiento de productos del sector.

#### DESARROLLO INDUSTRIAL:

Es ineludible hablar en este aparte sobre la industria petrolera, a tal efecto se puede decir que apenas una parte de los yacimientos petrolíferos, es objeto de explotación; sin embargo, esta actividad ha colocado al país en el primer lugar como exportador de petróleo y en poco tiempo será el centro de la industria petroquímica Latinoamericana. Las exportaciones de petróleo representan todavía el 90% de las ventas totales del país, el mineral de hierro ocupa el segundo lugar en las exportaciones y la producción se ha estabilizado en los últimos tres años en un promedio de 21 millones de toneladas.

Al analizar ahora, el desarrollo de la industria manufacturera, vale decir, que durante la década 1960-1970, se

registró un impulso tal que los índices de todos los sectores de la economía fueron ampliamente superados. Para 1971 el valor de la industria alcanzó a 6.100 millones de dólares y el consumo intermedio a 3.534 millones, en tanto que las estadísticas sobre Inversión extranjera en todo el sector apenas alcanzaron a la cifra de 751 millones.

#### MERCADO POTENCIAL:

El mercado potencial venezolano de bienes y servicios es uno de los más fuertes de América Latina, habiendo llegado a un valor de 9.698 millones de dólares, en 1970 y según previsiones del plan de desarrollo llegará en 1974 a 12.125 millones, incluyendo en esta cifra el consumo industrial, el de unidades familiares y el del sector público.

#### COMERCIO EXTERIOR:

Venezuela continúa siendo el primer país exportador de América Latina, con una cifra que en 1971 alcanzó a los 3.130 millones de dólares habiéndose colocado al mismo tiempo como el tercer importador con 1.876 millones. El objetivo central de la política de comercio exterior venezolana es desarrollar una vasta promoción industrial, para alcanzar cuanto antes la total sustitución de importaciones de bienes de consumo y de este modo, impulsar también las exportaciones no tradicionales, mediante estímulos tributarios y una fuerte inversión en infraestructura.